
COMUNE DI OSILO
Provincia di Sassari

Verbale di Deliberazione del Consiglio Comunale

Deliberazione n. 11 del 30-04-2019

OGGETTO: APPROVAZIONE RENDICONTO DI GESTIONE ANNO
2018 (ART. 151, COMMA 6 E ART. 231, COMMA 1, D.LGS.
N. 267/2000 E ART. 11, COMMA. 6, D.LGS. N. 118/2011)

L’anno  duemiladiciannove, il giorno  trenta del mese di aprile, alle ore 10:30,
nella Sala Consiliare della sede comunale.

Alla Seconda convocazione, in sessione Ordinaria che è stata partecipata ai
signori consiglieri a norma di legge, risultano all’appello nominale:

LIGIOS GIOVANNI P MANCA SALVATORE P
PULINAS LEONARDO A PUGGIONI PATRIZIA P
CANU VALENTINO P DORE ALESSANDRO P
PISANO SIMONA P PULIGA ANTONELLO P
PAZZOLA MAURIZIO P URGEGHE FRANCO P
FARRE FRANCO A MANNU MARCO A
ZUNCHEDDU ELENA A



COMUNE DI OSILO
Provincia di Sassari

Presenti n.    9   Assenti n.    4

Partecipa alla seduta il  SEGRETARIO COMUNALE  Turra Dr.ssa Gavina

Il Sig. LIGIOS GIOVANNI, nella sua qualità di Sindaco, constatato il numero
degli intervenuti, dichiara aperta la seduta e li invita a deliberare sull’oggetto
sopraindicato.



In prosecuzione di seduta il Sindaco cede la parola all’Assessore Dr.ssa Patrizia Puggioni per la

presentazione della relazione sul Rendiconto 2018.

La Dr.ssa Puggioni dà lettura della esaustiva relazione, riferita all’attività posta in essere da questa

Amministrazione nel corso dell’anno solare 2018, che si allega al presente atto sotto la lett. A);

Conclusa l’esposizione a cura dell’Assessore, il Sindaco nel ringraziarla per la chiara e analitica
relazione, dà atto che negli ultimi dieci anni nell’approvare il Consuntivo si elencavano una serie di
aridi numeri senza ragguagliare il C. Comunale, dell’attività svolta;

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Urgeghe e, nel ringraziare l’assessore per la relazione
presentata, dà atto che è negli ultimi quindici anni che si è assistito ad una elencazione di numeri.
Evidenzia che si sta perdendo la buona abitudine di pubblicizzare le sedute del Consiglio Comunale
che meriterebbe maggiore partecipazione di pubblico. Rileva che si approva un consuntivo basato
su un Bilancio tecnico che ha avuto ben 16 variazioni.
Evidenzia che si insiste sulle aree del turismo, cultura e agricoltura per valorizzare il paese, mentre
manca la dovuta attenzione per il settore artigianale, settore di vitale importanza per risollevare le
sorti di un paese che è in via di spopolamento a causa del notevole numero di decessi, dello scarso
numero di nascite e delle emigrazioni, chiede quindi all’Amministrazione quali attività intenda
porre in essere per sovvertire tale fenomeno.
Proseguendo il suo intervento, denuncia il nervosismo che si respira all’interno della struttura
comunale, un clima di tutti contro tutti, sottolinea che a suo avviso sono stati commessi molti errori,
che la struttura risulta depotenziata negli AA.GG. e Ufficio Tecnico e si auspica un giro di volta.
Segnala, ancora, che negli Uffici Tecnico e Finanziario c’è necessità di figure di riferimento stabili,
considerato che in quaesti anni i Responsabili – dipendenti di altri Enti – hanno prestato la loro
opera per un numero limitato di ore. Nel continuare l’intervento chiede chiarimenti sul discutibile
uso della graduatoria dei tirocinanti e notizie sull’accreditamento al servizio civile.
Rispetto alla pagina facebook rileva che se ne fa un uso strumentale e propagandistico.
Rileva, inoltre, che nel corso della legislatura sono stati approvati molti regolamenti ma pochi si
applicano, il gruppo di minoranza avrebbe gradito adottare il nuovo regolamento per il
funzionamento del Consiglio Comunale che detti disposizioni sulle interpellanze e mozioni.
Rileva che, a suo avviso, i rapporti tra l’Amministrazione e le Associazioni presenti sul territorio
non sono buoni, invita pertanto l’Amministrazione a dialogare con i vari Presidenti. Porta ad
esempio la Compagnia Barracellare ove, i soci vengono obbligati a partecipare ai turni.
In riferimento ai lavori pubblici, rammenta il voto contrario della minoranza in fase di approvazione
della Convenzione con il Dipartimento Universitario di Architettura, chiede a cosa serva il Puc ed i
Piani Particolareggiati se ancora non si è deciso dove collocare la zona artigianale e dove far
espandere il paese; ricorda che ad inizio legislatura questa Amm.ne  sostenne che che il Puc sarebbe
stato il fulcro dell’attività Amministrativa. Disapprova che il paese è transennato, cita la Via Roma,
la strada per Sant’Antonio, lamenta che per alcuni lavori, pur essendo i soldi a disposizione
l’esecuzione va a rilento, mentre i lavori del campo sportivo si eseguono velocemente “sono scelte
politiche” conclude.
Rispetto all’Area Sociale ritiene l’attività intrapresa per le ludopatie fosse un ottimo lavoro, ma che
si è poi perso per strada, ritiene sia necessario riportare all’attenzione l’argomento.
Prosegue ancora, rammentando che l’Amministrazione si era impegnata per ricordare tutte le
guerre, in risposta ad una mozione della minoranza, di fatto nel festeggiare il 25 aprile si dedica la
giornata ai comunisti, a suo avviso tale giornata dovrebbe essere inclusiva perché tale ricorrenza è
un valore di tutti indipendentemente dal colore politico.
Concludendo il suo intervento invita l’Amministrazione ad organizzare piccoli laboratori artigianali
con la collaborazione dell’Università della terza età.



Concluso l’intervento del Consigliere Urgeghe, interviene il Sindaco, rilevando che
nell’intervento appena concluso non si è parlato del Consuntivo ma è stata analizzata l’attività
dell’Amministrazione nei 4 anni di mandato. Evidenzia che, in considerazione della scarsa
partecipazione dei consiglieri di minoranza ha consentito all’unico Consigliere presente di parlare
anche per gli assenti.

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Dr. Valentino Canu, che comunica, al Consigliere
Urgeghe, un dato oggettivo, infatti questa Amministrazione è stata la prima, nella storia recente di
questo paese, ad aver convocato almeno due volte per anno le associazioni presenti sul territorio e si
rammarica della strumentalizzazione che fa dell’argomento il consigliere di opposizione.
Proseguendo, da atto che l’associazionismo attraversa una fase di crisi anche per la carenza di
fondi, rimarca che l’attuale Amministrazione non ha mai negato il sostegno, anche economico, alle
varie realtà presenti sul territorio, inoltre, grazie all’impegno dell’Amministrazione è stato costruito
l’Albo delle Associazioni.
Concludendo, evidenzia che all’odierno Consiglio Comunale non sono presenti 3 consiglieri del
gruppo di minoranza che, peraltro, non partecipano mai agli incontri fissati dall’Amministrazione.

Interviene nella discussione il Consigliere Dr. Alessandro Dore rispetto alle critiche levate sul
25 aprile, sostenendo che negli ultimi 10/15 anni questa è l’unica Amministrazione che ha un filo
conduttore sulle celebrazioni, il 25 aprile, puntualizza, non è una clebrazione dei comunisti, ma è
una data segnata in rosso sul calendario perchè alla liberazione dell’Italia dal fascismo
parteciparono tutte le forze democratiche allora in campo, “chi afferma il contrario o ha scarsa
conoscenza dei fatti storici o intende confutare la realtà”. La base per la commemorazione parte
dallo studio condotto sulle foibe ed in particolare su un concittadino osilese segnalato
all’Amministrazione dalla “Associazione Vittime delle Foibe”, ma dallo studio è emerso che il
cittadino era un partigiano.
Il Consigliere Dore coglie la proposta del Consigliere Urgeghe di fare una celebrazione per
ricordare tutti i caduti. Nel merito della commemorazione 2019 la data è stata deferita per
consentire una maggior partecipazione di cittadini e parenti dei defunti.

Interviene la Dr.ssa Puggioni per replicare su alcune affermazioni del consigliere di minoranza:
-Puntuaizza che la pagina Facebook non la si usa a scopo propagantistico ma per informare la
popolazione su quanto l’Amministrazione pone in essere e realizza.
-Rispetto alle lamentele inerenti il nuovo Regolamento per il funzionamento del Consiglio che
regolamenti le interrogazioni e le mozioni, rammenta al Consigliere che questo Ente è dotato di un
Regolamento e fintanto non se ne approva uno nuovo si applica il precedente.
-Rispetto all’armonia all’interno degli uffici, riferisce che all’avvento di questa Amministrazione
non si pagava la produttività per l’assenza del Piano detagliato degli obiettivi indispensabile per la
sua erogazione; sono stati approvati i Contratti decentrati integrativi; nell’ultimo anno, evidenzia, ci
si siede in armonia attorno al tavolo per discutere e condividere i Regolamenti e i documenti di
programmazione. Rispetto infine all’affermazione che il tirocinio formativo è stato bloccato ad arte,
è altamente offensivo in quanto è intenzione dell’A. procedere ad espletare regolare concorso.

Conclusi gli interventi dei Consiglieri, il Sindaco risponde alla minoranza riferendo che operare
le variazioni in corso d’anno è un merito, considerato che il Bilancio di Previsione in questa
legislatura è stato approvato sempre a dicembre dell’anno precedente, come previsto dalla legge. Se
si dovesse fare un confronto con il passato, sostiene, “sembra di essere in un altro pianeta”,
l’Assessore Puggioni ha redatto ben 10 pagine di relazione per rendicontare l’attività politico
amministrativa e i risultati di un solo esercizio finanziario, “ed è il caso di puntualizzare”



aggiunge, che l’Amministrazione non ha operato in una situazione idilliaca, ma di continuo
tormento, cita i debiti maturati nei confronti di Abbanoa, le cartelle di Equitalia, i debiti con
l’Università per 60 mila euro pur essendo stato adottato apposito impegno di spesa, i vari debiti
fuori Bilancio riconosciuti nel corso della legislatura, oltre alle transazioni operate al fine di limitare
le spese a carico dell’Ente, tutte non appartenenti a questa Amministrazione.
In riferimento allo spopolamento del paese, riferisce che è un fenomeno non adebitabile a questa
Amministrazione impegnata nel rendere il borgo più accogliente, comunica inoltre, che a breve
l’Amministrazione approverà il bando per cedere le case ad un euro al fine di accrescere il numero
dei residenti.
Proseguendo il suo intervento rammenta che tutto viene seguito con la massima attenzione, ad
esempio: in passato il cantiere del Gas realizzava due metri di lavoro al mese, oggi il 40% dei lavori
è realizzato, inoltre, in merito ad opere finanziate e realizzate da altri Enti, riferisce che dovrebbero
iniziare i lavori di rifacimento di tutta la rete idrica urbana ad opera di Abbanoa per circa
1.150.000,00 di euro.
In merito alla segnalazione sul personale, da atto che solo in sede consiliare e per voce della
minoranza apprende che il personale è scontento, il Sindaco ritiene che, se ciò dovesse derivare
dalla maggiore attività richiesta dalla Amministrazione, a fronte delle numerose istanze di
finanziamento presentate e ottenute, come dimostra chiaramente la relazione dell’Assessore
Puggioni, poco male, nel quadriennio di attività dell’Amministrazione sono stati assegnati oltre 4
milioni di euro, senza contare i piccoli finanziamenti quindi, circa un milione di euro per anno di
media, ritiene sia un risultato soddisfacente, al quale corrisponde il giusto impegno di tutti. Il
personale, ritiene, non possa lamentarsi, visti i numerosi riconoscimenti ottenuti in questi anni di
lavoro con la “L” maiuscola. Se così non fosse gradirebbe conoscere i nomi delle persone
scontente, che, ribadisce non gli risulta.
Rispetto agli affari generali riferisce che dopo alcuni mesi dall’insediamento il Responsabile è
transitato presso altro Ente, il successivo titolare individuato aveva una formazione più sociale e a
tale area è ritornato, l’attuale si adopera per l’implementazione dell’ufficio, lo dimostra il fatto che
da qualche giorno ha completato i calcoli delle spese sul personale che consentiranno di non
procedere con i tirocinanti, ma di poter effettuare l’assunzione per la copertura del posto vacante o
con il comma 557 o con una mobilità quanto prima. Evidenzia che allo stato attuale ci sono Comuni
privi di fugure importanti come il Vigile Urbano, il Tecnico comunale, rimarca che questo Comune ,
al contrario, da Gennaio ha attivato ben due mobilità: una per l’Ufficio Tecnico e una per la
Ragioneria.
Ritornando sulla situazione debitoria, anticipa di non aver certezza di come andranno a finire le
cartelle, inoltre, rispetto ai debiti che spuntano come funghi, ha più volte chiesto agli uffici e al
Segretario se ci fossero responsabilità specifiche per il fatto che non si possono affrontare spese in
mancanza di copertura finanziaria certa. “Finirò per metterlo per iscritto”, afferma. Ribadisce che
questa Amministrazione ha sempre lavorato rispettando i ruoli e, senza fare troppa dietrologia,
conferma l’esigenza di verificare la situazione debitoria ereditata, ciò che è stato sanato e ciò che
rimarrà per il futuro. Sostiene di non essere un Commissario che paga i debiti altrui,  senza poter
discutere davanti al Consiglio la situazione ereditata.
Ritiene che il programma elettorale presentato in campagna elettorale è ad un ottimo punto di
realizzazione, nonostante manchi il 20% del suo mandato elettorale.
Rispetto all’urbanistica rimarca ancora una volta che l’argomento è centrale per lo sviluppo del
paese.
Riferisce, che i Piani Particolareggiati, predisposti parzialmente in precedenza, sono a disposizione
di chi voglia prenderne visione, così come anche le spese sostenute per la loro predisposizione, pur
non avendo concluso l’iter con la loro discutibile approvazione. Ribadisce che i Piani
Particolarregiati sono  complementari del Puc, atto di programmazione generale del territorio.
Riferisce che propedeuticamente alla redazione del Puc si è provveduto ad incaricare altro



professionista  per sgravare aree del centro urbano dagli usi civici, concluso questo step si potrà
procedere con la stesura del Puc utilizzando la professionalità dei Tecnici Comunali che già hanno
adottato tale strumento nei loro Enti. Tale scelta è stata operata in quanto il costo che l’Ente dovrà
sostenere è inferiore rispetto ad un incarico conferito a dei liberi professionisti. Spiega quindi come
intende operare: le proposte studiate dai tecnici incaricati verranno presentate in seduta pubblica
alla presenza dei tecnici presenti sul territorio, degli operatori commerciali, degli artigiani e tutti i
cittadini che potranno fare le loro osservazioni ed esprimere il proprio parere.
Riguardo alla zona artigianale privata esistente, evidenzia che nessuno, ad oggi, ha mai speso un
euro sulla zona individuata e ricorda al Consigliere di minoranza che al contrario di quanto
segnalato in questa seduta si è pensato molto agli artigiani nel momento in cui, mai come prima
d’ora, gli stessi potranno partecipare alle numerose gare che nei prossimi mesi consentiranno di
realizzare nel nostro paese numerosi lavori pubblici.
 Rispetto ai tempi, ritiene che entro il prossimo mese di maggio il Consiglio Comunale darà gli
indirizzi per la stesura del Puc e successivamente si organizzeranno numerosi incontri con i
professionisti locali, cittadini, interessati, artigiani etc…nella modalità più partecipata possibile, al
contrario di ciò che in passato portò alla stesura di una bozza dei Piani.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Premesso che:

con deliberazione di Consiglio Comunale n. 45 in data 29.11.2018, esecutiva ai sensi di

legge, è stato approvato il DUP 2019-2021;

con deliberazione di Consiglio Comunale n. 57 in data 28/12/2018, esecutiva ai sensi di

legge, è stato approvato il bilancio di previsione finanziario 2019-2021 redatto secondo lo

schema all. 9 al D.Lgs. n. 118/2011;

con deliberazione di Consiglio Comunale n. 30 in data 26.07.2018, esecutiva ai sensi di

legge, si è provveduto alla ricognizione dello stato di attuazione dei programmi e alla

verifica della salvaguardia degli equilibri di bilancio;

Preso atto che:

la gestione finanziaria si è svolta in conformità ai principi e alle regole previste in materia di

finanza locale;

il Tesoriere comunale ha reso il conto della gestione, ai sensi dell’art. 226 del D.Lgs. n.

267/2000, debitamente sottoscritto e corredato di tutta la documentazione contabile prevista

(reversali di incasso, mandati di pagamento e relativi allegati di svolgimento, ecc.);

gli agenti contabili interni a materia e a danaro hanno reso il conto della propria gestione,

come previsto dall’art. 233 del D.Lgs. n. 267/2000;



con deliberazione della Giunta Comunale n.38 in data 28.03.2019, è stato approvato il

riaccertamento ordinario dei residui ai sensi dell’art. 228, comma 3 d.Lgs. n. 267/2000 e

dell’articolo 3, comma 4, del D.Lgs. n. 118/2011;

Richiamato l’articolo 227, comma 2, del D.Lgs. 18/08/2000, n. 267 e l’articolo 18, comma 1, lett.

b), del D.Lgs. 23/06/2011, n. 118, i quali prevedono che gli enti locali deliberano, entro il 30 aprile

dell’anno successivo, il rendiconto della gestione composto dal conto del bilancio, dal conto

economico e dallo stato patrimoniale;

Visto lo schema del rendiconto della gestione dell’esercizio 2018 redatto secondo lo schema di cui

all’allegato 10 al D.Lgs. n. 118/2011 approvato con deliberazione della Giunta Comunale;

Preso atto che al rendiconto della gestione dell’esercizio 2018 risultano allegati i seguenti

documenti:

> ai sensi dell’art. 11, comma 4, del D.Lgs. n. 118/2011:

il prospetto dimostrativo del risultato di amministrazione;a)

il prospetto concernente la composizione, per missioni e programmi, del fondo pluriennaleb)

vincolato;

il prospetto degli accertamenti per titoli, tipologie e categorie;c)

il prospetto degli impegni per missioni, programmi e macroaggregati;d)

l'elenco dei residui attivi e passivi;e)

la relazione sulla gestione dell'organo esecutivo di cui all’art. 11, comma 6 del D.Lgs. n.a)

118/2011

la tabella dei parametri di riscontro della situazione di deficitarietà strutturale;b)

il piano degli indicatori e dei risultati di bilancio.c)

> e inoltre:

la deliberazione di Consiglio Comunale n.30 in data 26.07.2018 relativa alla ricognizione

dello stato di attuazione dei programmi e alla verifica della salvaguardia degli equilibri di

bilancio, ai sensi dell’art. 193, comma 2, del d.Lgs. n. 267/2000;

Verificato che copia del rendiconto e dei documenti allegati sono stati messi a disposizione dei

consiglieri comunali nel rispetto dei tempi e delle modalità previste dal regolamento comunale di

contabilità vigente;

 Rilevato altresì che questo ente ha rispettato il pareggio di bilancio per l’anno 2018, come risulta

da certificazione inviata alla Ragioneria generale;



Visto il Decreto interministeriale Interno e Mef 28 dicembre 2018 con il quale sono stati individuati

i nuovi parametri di deficitarietà strutturale per il triennio 2019/2021;

Visto il D.Lgs. n. 267/2000;

Visto il D.Lgs. n. 118/2011;

Visto lo Statuto Comunale;

Visto il vigente Regolamento comunale di contabilità;

Con voti n. 8 favorevoli ed uno contrario (Urgeghe)

DELIBERA

di approvare, ai sensi dell’art. 227, comma 2, del D.Lgs. n. 267/2000 e dell’art. 18, comma 1,1.

lett. b) del d.Lgs. n. 118/2011, il rendiconto della gestione relativo all’esercizio finanziario

2018, redatto secondo lo schema allegato 10 al d.Lgs. n. 118/2011, allegato al presente

provvedimento quale parte integrante e sostanziale, corredato di tutti i documenti in premessa

richiamati;

 di prendere atto delle comunicazioni sui debiti fuori bilancio dei responsabili;

 sui  debiti fuori bilancio segnalati si demanda a successivo provvedimento il riconoscimento di

legittimità e la copertura finanziaria;

di dare atto altresì che risulta rispettato il pareggio di bilancio per l’anno 2018, come risulta2.

dalla certificazione inviata alla Ragioneria Generale dello Stato;

di dare atto infine che entro dieci giorni dall’approvazione e ai sensi dell’articolo 16, comma 26,3.

del decreto legge 13 agosto 2011, n. 138, convertito con modificazioni dalla legge n. 148/2011 e

del DM Interno 23 gennaio 2012, l’elenco delle spese di rappresentanza sostenute dagli organi

di governo nell’esercizio 2018 deve essere:

trasmesso alla competente sezione regionale di controllo della Corte dei conti;a)

pubblicato sul sito internet istituzionale dell’ente.b)

di pubblicare il rendiconto della gestione sul sito internet in forma sintetica, aggregata e4.

semplificata, ai sensi del DPCM 22 settembre 2014, modificato con D.M. 29 aprile 2016.

Infine il Consiglio Comunale, con voti favorevoli n. 8, contrari n. 1,

DELIBERA

di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134, comma 4,

del D.Lgs. n. 267/2000.



Il presente verbale viene sottoscritto come segue:

Sindaco
LIGIOS GIOVANNI

______________________________

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’
(art 134 del D.Lgs 18.8.2000, n.267)

 [S]  Immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134, comma 4 del D.Lgs 18.08.2000  n.267;

 [  ]  Esecutiva il giorno successivo al decimo di pubblicazione, ai sensi dell’art 134, comma 3
               del D.Lgs 18.8.2000 n.267

Osilo, lì ___30-04-2019 ___

                                                                              IL SEGRETARIO COMUNALE
                                                                                  Turra Dr.ssa Gavina

Si esprime parere  Favorevole di REGOLARITA' CONTABILE

                                                                                                 Ai sensi dell’art 49 del D.Lgs 18.8.2000, n.267;

IL SEGRETARIO COMUNALE
                              Turra Dr.ssa Gavina

___________________________

Si esprime parere  Favorevole di REGOLARITA' TECNICA

                                                                                                 Ai sensi dell’art 49 del D.Lgs 18.8.2000, n.267;

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE
(art. 124 comma 1 del D.Lgs. 18.8.2000, n. 267 e art 32 della Legge 18 giugno 2009 n.69)

Si certifica che la presente deliberazione viene pubblicata in data odierna all’albo pretorio on line, ove vi rimarrà per 15
giorni consecutivi col n.

Prot. n.

Osilo, lì   __13-05-2019 __
IL RESPONSABILE DELLA PUBBLICAZIONE

Cattari Nicolina

Cattari Nicolina

Il Responsabile del servizio

Il Responsabile del servizio


